## Ehrung für StD. a.D. Uwe Klomann

## Verleihung der Willi Walter Puls-Medaille des Verbandes Deutscher Schulgeographen e.V.

Der Verband Deutscher Schulgeographen e.V. verleiht an Persönlichkeiten "für hervorragende Leistungen bei der Förderung geographischen Unterrichts" auf Beschluss des Gesamtvorstandes die Willi Walter Puls-Medaille. Die Medaille wurde im Jahre 1983 zu Ehren von Willi Walter Puls gestiftet.

Willi Walter Puls war in den Jahren 1966 bis 1978 1. Vorsitzender des Verbandes Deutscher Schulgeographen und setzte sich für eine zeitgemäße und attraktive Ausrichtung des Unterrichts unseres zukunfts- und nachhaltigkeitsorientierten Faches an deutschen Schulen ein. Unermüdlich kämpfte er dafür als Lehrer am Gymnasium, als Fachdidaktiker und Fachberater der Schulbehörde. Persönlichkeiten wie Willi Walter Puls braucht die Geographie an den Schulen nach wie vor. Herr Studiendirektor a.D. Uwe Klomann ist eine solche Persönlichkeit.



Verleihung der Willi Walter Puls-Medaille durch den 1. Vorsitzenden des Verbandes Deutscher Schulgeographen Dr. Frank-Michael Czapek (rechts) an Studiendirektor a. D. Uwe Klomann.

Herr Studiendirektor a. D. Uwe Klomann ist seit 1978 Vorstandsmitglied im Verband Deutscher Schulgeographen Landesverband Saarland. Von Mai 1996 bis Juni 2012 führte er den Landesverband als 1. Vorsitzender. Während dieser Zeit hat er die Geschicke des Verbandes umsichtig, verantwortungsvoll und souverän geleitet. Die Verbandsarbeit war für Uwe Klomann ehrenamtliche immer Herzensangelegenheit. Mit überdurchschnittlichem Engagement hat er sich für die Belange des Verbandes, seiner Mitglieder und nicht zuletzt für das Fach Geographie auch in schwierigen Zeiten eingesetzt. Zahlreiche Exkursionen und mehrere unterrichtsrelevante und praxisorientierte Landesschulgeographentage wurden von ihm initiiert und unter seiner Leitung erfolgreich durchgeführt. Jahrelang war er verantwortlich für die Gestaltung und Herausgabe der Verbandszeitschrift des Landesverbandes Saarland " DER ERDKUNDELEHRER".

Er hat über viele Jahre hinweg als Landesfachberater, zeitweise auch als Vorsitzender der Landesfachkonferenz Geographie, an den Lehrplänen im Fach Erdkunde mitgearbeitet. Im Rahmen seiner langjährigen Tätigkeit (1981 – 2012) als Lehrbeauftragter für Didaktik am Geographischen Institut der Universität des Saarlandes war er verantwortlich für die Ausbildung der Lehramtsstudierenden der Geographie der verschiedenen Schulformen.

Über mehrere Jahre vertrat er die fachspezifischen Interessen der Geographie am "Runden Tisch der Fachdidaktik" des Zentrums für Lehrerbildung. Als Leiter des Referates Geographie am Landesinstitut für Pädagogik und Medien war er verantwortlich für Planung, Gestaltung, Organisation und Durchführung von Lehrerfortbildungsveranstaltungen. Auf Bundesebene vertrat er das Schulfach Geographie und seine Didaktik als Referent bei Deutschen Geographen- und Schulgeographentagen.

Mit der Verleihung der Willi Walter Puls-Medaille im Rahmen einer Feierstunde anlässlich des Deutschen Kongresses für Geographie 2015 an der Humboldt-Universität in Berlin ehrte der Verband Deutscher Schulgeographen Herrn Studiendirektor a. D. Uwe Klomann für seine hervorragenden Leistungen bei der Förderung geographischer Bildung und sprach ihm damit Dank und Anerkennung für die geleistete Arbeit aus.

StD. a.D. Dr. Wolfgang Salzmann